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BC atualiza normas do Pix e define data para 
lançamento da modalidade automática

CNN

Medida vem na esteira de recentes vazamentos de chaves Pix. Só em 2024, o BC 
registrou três vazamentos de dados e chaves em sistemas de agentes financeiros

Voa Brasil começa com 3 milhões de passagens 
disponíveis para aposentados, afirma ministro à CNN

CNN

O ministro de Portos e Aeroportos, Silvio Costa Filho, afirmou à CNN, nesta quarta-
feira (24), que o programa Voa Brasil começa com mais de 3 milhões de passagens 
disponíveis para aposentados que nunca viajaram ou não tenham viajado nos últimos 12 
meses

Com início do trecho estaiado, Ponte de Guaratuba 
chega a 11% de conclusão

AEN

Consórcio Nova Ponte, responsável pela execução da obra, já concluiu a instalação de 
nove das 64 estacas que servirão de fundação para o restante da estrutura. Outras oito 
estão sendo instaladas. Trecho estaiado é um momento desafiador da obra devido às 
características dos materiais utilizados e das condições da região.

Eleitores já podem solicitar transferência  
temporária de seção eleitoral

CBN Curitiba

Os eleitores podem solicitar a transferência temporária de sua seção ou local de 
votação junto à Justiça Eleitoral. Esta medida está ativa desde segunda-feira (22) e é 
válida exclusivamente para mudanças dentro do mesmo município em que o eleitor está 
inscrito. O prazo para fazer essa solicitação se encerra em 22 de agosto, antecedendo o 
primeiro turno das eleições municipais, marcado para 6 de outubro de 2024
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G7 apresenta ao Governo do Estado estudo  
sobre malha ferroviária do Paraná

Na manhã da última terça-feira 
(23), o G7 do Paraná se reuniu com 
lideranças das Secretarias de Esta-
do da Infraestrutura, Planejamento e 
Indústria, Comércio e Serviços com 
o intuito de ouvir o estado em rela-
ção à malha ferroviária sul, que passa 
pelo Paraná e tem a conclusão de seu 
contrato de concessão marcada para 
fevereiro de 2017. O encontro acon-
teceu na sede do Sistema Fetranspar, 
em Curitiba.

“A ideia é que o processo de mo-
delagem da nova concessão aten-
da às demandas do setor produtivo, 
grande usuário deste modal, e que 
seja algo que oferte investimentos, 
otimize recursos e malhas e traga alí-
vio nos valores de frete”, destacou o 
coordenador do G7 no Paraná, Sérgio 
Malucelli.

Estudo

O Sistema Fiep, em acordo com o 
G7, apresentou inédito estudo com 
detalhes sobre as necessidades que o 
setor produtivo possui e que podem 
ser atendidas com a nova concessão 
da Malha Sul em curto, médio e longo 
prazos. 

Para isso, ouviu centenas de em-
presários de todo o Paraná, embarca-
dores, representantes dos portos de 
Santa Catarina e Paraná, entre outros 
entes envolvidos no tema. O resulta-
do é um trabalho que pode dar su-
porte ao Governo do Paraná, demos-
trando que o Estado tem capacidade 

de otimizar o transporte ferroviário. 
“Temos uma oportunidade única que 
é o fim da atual concessão. Para cres-
cermos e atrairmos novos mercados 
é necessário ter uma infraestrutura 
ferroviária moderna e isso passa por 
esse momento de discussão de como 
se dará o novo processo de conces-
são da Malha Sul”, disse o presidente 
do Sistema Fiep, Edson Vasconcelos. 

A Fiep entregou o estudo detalha-
do com números e sugestões que po-
dem ser encorpados na construção 
da modelagem da nova concessão 
ferroviária. 

O G7 afirma não ter preferência 
por uma das soluções à mesa – a 
prorrogação do contrato ou a reali-
zação de uma nova licitação. “Contu-
do o processo precisa ser feito com 
muita celeridade, transparência, com 
a participação de toda a sociedade 
e que haja ganhos consistentes para 
o crescimento do nosso Estado e do 
setor produtivo”, destacou Malucelli. 

Sandro Alex, secretário de Estado 
de Infraestrutura do Paraná, destacou 
que o Governo está empenhado nes-
ta pauta e tem o apoio das Secreta-
rias de Indústria, Comércio e Serviços 
e do Planejamento.

O secretário fez ainda um paralelo 
com as novas concessões de pedágio 
do Paraná.  “Precisamos receber as 
demandas dos diferentes setores e 
o produtivo é primordial nisso, para 
que tenhamos um modelo apropria-
do para a ferrovia e que isso impul-
sione o crescimento do Paraná nos 
próximos anos”, destacou Sandro 
Alex.  

Novas tratativas e encontros se-
rão realizados entre o G7, lideranças 
do Governo do Estado e operadores 
ferroviários para que se chegue ao 
modelo ideal da Malha Sul que passa 
pelo Paraná. 

continua na próxima página
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Presenças 

Participaram da reunião: o coor-
denador do G7 e presidente do Sis-
tema Fetranspar, Sérgio Malucelli; o 
vice-governador do Estado e presi-
dente do Sistema Fecomércio Sesc 
Senac PR, Darci Piana; o presidente 
da Associação Comercial do Paraná, 
Gilberto Deggerone; o representante 
do Sistema Ocepar, Nelson Costa; o 
representante do Sistema Faep, Car-

los Albuquerque; o presidente da 
Federação das Indústrias do Paraná 
(Fiep), Edson Vasconcelos; a repre-
sentante da Federação das Associa-
ções Comerciais e Empresariais do 
Estado do Paraná (Faciap), Helena 
Sperandio; o secretário de Indústria, 
Comércio e Serviços do Paraná, Ri-
cardo  Barros; o secretário de Plane-
jamento, Guto Silva; o secretário de 

Infraestrutura, Sandro Alex; o diretor 
do Departamento de Estradas e Ro-
dagem do Paraná, Fernando Furiatti 
Saboia; o diretor da Estrada de Fer-
ro Paraná Oeste S/A – FERROESTE, 
André Luiz Gonçalvez; e o diretor da 
Administração dos Portos de Parana-
guá e Antonina – APPA, Luiz Fernan-
do Garcia da Silva.

Julho Amarelo: Sesc Centro oferecerá testes gratuitos para Hepatites B e C

O Sesc Centro, em Curitiba, reali-
zará nesta sexta-feira (26), uma ação 
em parceria com a Secretaria Muni-
cipal de Saúde (Sesa), em alusão ao 
Julho Amarelo, mês de conscientiza-
ção e combate às hepatites virais. O 
evento acontecerá das 10h às 16h, e 
serão ofertados 500 testes gratuitos 
para Hepatites B e C, com atendi-
mento no 3° andar da unidade. 

Além da testagem, serão ofe-
recidos serviços complementares 
de saúde, como teste de glicemia e 
aferição da pressão arterial para os 
participantes enquanto aguardam 
os resultados. Após a realização dos 
testes, os participantes receberão 
aconselhamento especializado sobre 
prevenção das hepatites e serão en-
caminhados para acompanhamento 
adequado em caso de resultado po-
sitivo para Hepatite B ou C.

O evento é aberto ao público e tem 
como objetivo principal promover a 
conscientização sobre a importância 
da prevenção, diagnóstico precoce e 

tratamento das hepatites virais, con-
tribuindo assim para a melhoria da 
saúde da população.

Mais informações pelo telefone 
(41) 3228-9150 ou pelo e-mail: 
relacionamento.centro@sescpr.com.br

mailto:relacionamento.centro@sescpr.com.br
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Senac realiza jantar da Semana de Estudos e Pesquisas 
da Gastronomia Polonesa

Entre os dias 22 e 26 de julho, o 
Senac PR está realizando a 35ª Se-
mana de Estudos e Pesquisas da Gas-
tronomia Polonesa. O evento é uma 
parceria entre o Senac PR e o Comitê 
de Geminações Leopoldo Scherner 
de São José dos Pinhais, e tem como 
objetivos a valorização da cultura, 
técnicas e tendências da culinária po-
lonesa e a integração entre os países.

Na noite de ontem (23), foi reali-
zado no Restaurante-escola da Fa-
culdade Senac Curitiba Centro, um 
jantar para apresentar a culinária para 
convidados. O presidente do Sistema 
Fecomércio Sesc Senac PR e vice-go-
vernador, Darci Piana, esteve presente 
e falou sobre a imigração polonesa no 
estado.  “A Polônia muito contribuiu 
para o desenvolvimento do Paraná, 
precisamos reconhecer e agradecer 
por todo o trabalho feito. Durante essa 

semana recebemos de braços abertos 
todos os envolvidos. As professoras 
polonesas fizeram um trabalho ex-
traordinário e contribuíram ainda mais 
para formação de nossos instrutores 
e professores, eventos como esse en-
grandecem ainda mais a nossa missão 
de formar para o mercado de traba-
lho”, ressaltou Piana.

A Semana de Estudos e Pesquisas 
da Gastronomia Polonesa tem como 
objetivo a promoção de intercâmbio 
cultural entre alunos, instrutores e a 
comunidade polonesa no Paraná. As 
professoras polonesas, Katarzyna 
Maria Rezler e Izabela Starosta-Byc-
zynska, ministraram um treinamento 
para os instrutores do Senac Curiti-
ba, Caiobá, Foz do Iguaçu e Maringá 
e foram as responsáveis pelo cardá-
pio servido no jantar. “De maneira 
brilhante as professoras comparti-

lharam seus conhecimentos com a 
nossa equipe, foi um momento muito 
rico de troca e quem ganha com isso 
são os nossos alunos que irão apren-
der mais sobre a cultura e novas téc-
nicas de preparo”, explicou o diretor 
regional do Senac PR, Sidnei Lopes 
de Oliveira.

Participaram do jantar a vice-côn-
sul da Polônia em Curitiba, Dorota 
Ortyńska; o presidente do Comitê 
de Geminações Leopoldo Scherner, 
Roberto Machnievscz; o ex-prefeito 
de São José dos Pinhais, Luiz Carlos 
Setim; a secretária de Cultura de São 
José dos Pinhais, Jéssica Carraci; o 
diretor regional do Sesc PR, Carlos 
Aberto de Sotti Lopes; os vice-pre-
sidentes da Fecomércio, Paulo Sales-
bram e Paulo Nauiack; presidentes de 
Sindicatos; diretores do Sesc e Senac; 
e convidados.

O diretor regional do Senac PR, Sidnei Lopes de Oliveira; a professora polonesa Katarzyna Maria Rezler; a intérprete da Sociedade Polono 

Brasileira Marechal Piłsudski; a vice-cônsul da Polônia em Curitiba, Dorota Ortyńska; o presidente do Sistema Fecomércio Sesc Senac PR e 

vice-governador, Darci Piana; a professora polonesa Izabela Starosta-Byczynska; e o vice-presidente da Fecomércio, Paulo Salesbram
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Inova Comércio: Dificuldades indicadas pelo comércio 
vão nortear ações em Campo Mourão

Nesta quarta-feira (24), das 19 às 
21 horas, será realizado um workshop 
gratuito para comerciantes de todos 
os portes com o objetivo de convi-
dá-los a apresentar problemas e de-
mandas enfrentadas pelo comércio 
mourãoense. O evento acontecerá no 
auditório do Senac Campo Mourão.

A ação é o primeiro passo do pro-
jeto “Inova Comércio”, que visa dar a 
voz aos empresários locais e mobi-
lizar profissionais de diversas áreas 
para buscar soluções dentro da rea-
lidade do município.

O secretário municipal de Inova-
ção e Desenvolvimento Econômico, 
Eduardo Akira Azuma, salienta que 
a participação dos comerciantes e 
gestores neste encontro inicial é fun-
damental para o sucesso da ação. “O 
comparecimento constitui-se em pas-
so crucial na construção de um futuro 
mais inovador e competitivo para o 
setor comercial de nossa cidade”.

A partir das informações levanta-
das no workshop serão desenvolvi-
das as próximas etapas do projeto. As 
dificuldades elencadas e priorizadas 
no evento passarão a se constituir em 
desafios para que equipes multidis-
ciplinares busquem soluções inova-
doras. Professores, programadores, 
desenvolvedores e profissionais de 

empresas de tecnologia e design fa-
rão parte da busca de soluções para 
as dificuldades apontadas, levando 
em conta as peculiaridades locais.

Nos dias 30 e 31 de agosto as equi-
pes participantes da maratona de 
inovação para o comércio, com a aju-
da de profissionais qualificados e em-
preendedores de sucesso, receberão 
mentoria com os insights, metodolo-
gias e ferramentas para idealizarem 
seus projetos. O último encontro está 
marcado para o dia 8 de outubro. 

O cronograma prevê ainda a cons-
tituição de uma banca de jurados 
para selecionar os melhores projetos 
e soluções criados no Inova Comér-

cio, com o anúncio dos ganhadores 
marcado para acontecer durante o 
Empreende Week/2024.

Inova Comércio

As cidades de Maringá, Campo 
Mourão, Londrina, Ponta Grossa, São 
José dos Pinhais, Pato Branco e Cas-
cavel receberão o projeto Inova Co-
mércio. O projeto envolve o Sebrae, a 
Fecomércio PR, o Sindicato Empresa-
rial do Comércio (Sindiempresarial), 
a Associação Comercial e Industrial 
(Acicam), o Senac, a Acicam Jovem, 
o Conselho de Desenvolvimento Eco-
nômico (Codecam) e a Secretaria 
Municipal de Inovação e Desenvolvi-
mento Econômico.


